

Visite de la société ALSYMEX

Le vendredi 22 novembre 2024, un groupe de 16 adhérents de l'ARCEA-CESTA ont visité la société ALSYMEX à Mérignac.

La société ALSYMEX est le nom récent de la SEIV Aquitaine que nombre d'entre nous ont bien connue dans leur carrière au CESTA.

Mais ALSYMEX aujourd'hui c'est plus que son implantation bordelaise c'est aussi un ensemble de 6 sociétés de haute technologie allant de Tarbes à Bourg-en-Bresse en passant par Bordeaux.

La vocation d'ALSYMEX est la conception et la réalisation d'ensembles mécaniques complexes destinés à des grands programmes stratégiques français tels que les armes nucléaires, les réacteurs nucléaires ou encore les grands instruments scientifiques tels que le Laser Mégajoule ou le réacteur de fusion ITER.

Fort de 600 ingénieurs et techniciens, ALSYMEX a su relever des défis technologiques incroyables. La visite des installations bordelaises nous a permis de comprendre comment l'entreprise renforce et modernise ses moyens en permanence (machines-outils d'avant-garde, moyens de contrôle tridimensionnels hors normes...), mais aussi ses moyens de conception grâce à un bureau d'études au meilleur niveau.

ALSYMEX sait aussi se projeter sur des solutions d'avenir. Nous avons vu la mise en œuvre de robots pour des opérations fines de polissage de miroirs destinés à des satellites ou encore l'utilisation de la fabrication additive pour des pièces complexes en acier et bientôt en titane.

Au-delà de la démonstration de l'excellence de l'entreprise, Fabien Sentenac (PDG) et Loïc Authesserre (Directeur du Site de Mérignac) ont su nous montrer une entreprise où il fait bon vivre avec des perspectives ambitieuses. Ils nous ont reçu dans une atmosphère sympathique et conviviale qui nous a permis de revoir des acteurs d'ALSYMEX avec qui certains d'entre nous avons collaboré.

Les relations entre la DAM et ALSYMEX ont toujours été exceptionnelles, faites de confiance, de responsabilité et de respect. C'est pourquoi cette visite revêtait un caractère tout à fait particulier pour nombre d'entre nous.

Un grand merci à Fabien et Loïc pour leur accueil chaleureux et nous souhaitons bonne route à ALSYMEX pour de nombreuses années !



Hall d'assemblage sur le site de Mérignac



Un système optique complexe pour le Laser ELI en Roumanie